

Vorwort.

Die beifällige Aufnahme, welche schon die ersten Fortsetzungen meines im Laufe des vorjährigen Sommers im Bezirks-Boten für Favoriten und die Wieden erschienenen Aufsatzes „Zur Geschichte der Wiener Stadtbezirke Wieden und Favoriten“ gefunden haben, ist für mich eine wohlthuende Ermuthigung gewesen, auf dem betretenen Pfade der, wie ich ohne Selbstüberhebung hinzusetzen darf, noch nicht zu den ausgetretenen Geleisen gehört — weiterzuschreiten.

Das Büchlein liegt nunmehr durch das Entgegenkommen des hochgeehrten Herrn Landtagsabgeordneten und Herausgebers des „Bezirks-Boten“ W. Ph. Hauk vollendet vor und ich glaube hoffen zu können, daß auch die fernere beifällige Aufnahme nicht versagt werden dürfte.

Obwohl sich leider nur wenige Aufzeichnungen zur Geschichte der Wiener Stadtbezirke Wieden und Favoriten vorfanden, so wurde doch im Nachstehenden der schwache Versuch gemacht, auf Grund vorhandener Quellen die Geschichte der Stadtbezirke Wieden und Favoriten, soweit es dieser kleine Rahmen gestattet, darzulegen; daß aber diese Bilder auf Vollständigkeit keinen Anspruch erheben, ist selbstverständlich.

Es erübrigt mir noch die angenehme Pflicht, in erster Linie dem hochverehrten Herrn Landtagsabgeordneten W. Ph. Hauk, welcher dieses Büchlein in Druck legen ließ, sowie allen Jenen, welche mir bei dieser Zusammenstellung so bereitwillig an die Hand gingen, auch öffentlich meinen wärmsten Dank auszusprechen.

Wien, im Jänner 1891.

J. G. Schaffer.

